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! ! ! !冰上雅姿的优美动人让人回
味，一场属于花样滑冰的更大盛典
正蓄势待发。昨天，国家体育总局冬
季运动管理中心在上海宣布，!"#$
年国际滑冰联合会花样滑冰世界锦
标赛，将于明年 %月 !%日至 !&日
在上海东方体育中心举行。比赛将
设男子单人滑、女子单人滑、双人
滑、冰上舞蹈 '个项目，预计将有来
自 $" 余个国家和地区的超过 !""

名运动员来沪参赛。这是中国第一
次举办最高级别冰上赛事。

家门口的重要亮相
从运动员到教练员，申雪(赵宏

博这对金牌组合始终未曾远离这片
洁白的冰场。对于世锦赛，曾斩获 %

金 %银 #铜的他们无比熟悉，而令
其遗憾的是未曾在本土参与过一场
世锦赛。“在我当运动员时，就一直
盼望着能在本土参加世锦赛、奥运
会。”从运动员变成教练，对于赵宏
博而言，主场作战，世锦赛夺冠的心
愿将在徒弟身上延续，“如今第一个
愿望已经实现，而且，从客观上看，
我们的本土冬奥会也已有了水到渠
成的铺垫。我们无比期待。”

代表中国花滑未来的期待，对
于年轻的中国花滑人而言，家门口
的世锦赛是实现梦想的第一步。

索契冬奥会之后，随着庞清(佟
健的退役，年轻的彭程(张昊成为中
国双人滑的领军人。用“攒钱”来形
象比喻如今的训练状态，明年的上
海世锦赛对于他们而言，是证明自
己“消费力”的时刻，“只有现在更刻

苦地训练，积累下更多的资本，明年
才能取得更好的成绩。”
索契冬奥会之后，代表女子花

滑最高水平的金妍儿和浅田真央相
继宣布暂别赛场，这也让中国美少
女李子君有了上升空间。喊出“中国
金妍儿”的目标，李子君坦言，明年
世锦赛将成为自己奋斗的第一步。
两个月前，她就前往加拿大特训，还
特意为新赛季准备了两套新节目。
短节目是《花之圆舞曲》，自由滑音

乐则是出自《蒂凡尼的早餐》的著名
乐段《月亮河》。“两段都是适合我的
曲风。”李子君畅想，伴随心仪已久
的圆舞曲翩跹起舞，冰上公主梦就
此启航。

北京申奥的另类助推
花滑世锦赛始创于 #)&*年，是

国际滑联重要年度赛事。中国队自
+&)"年起派队参赛，至今已 *次斩
获单项冠军。!"+!年，上海正式提

出申办 !"+$年世锦赛，并于今年 *

月 !$日获得举办权。
翻开明年的赛事日历，,月，国

际奥委会将对 !"!!年冬奥会申办
进行表决。而花滑世锦赛举办的 %

月，正是争取奥委会委员青睐，为申
奥冲刺加油的关键时刻。在这样的
时间点若能举办一届成功圆满的花
滑世锦赛，无疑将为中国申奥加分
不少。
不过既然花滑世锦赛是一次最

好的申奥预热，那为何中国首次承
办的最高级别花滑赛事会落户申
城，而非北京？
“在 !"++年上海举办花滑大奖

赛中国杯的时候，我们做了许多民
意调查。运动员、冰迷都非常喜欢这
里，是民意把我们带到上海。”冬季
运动管理中心花滑部部长杨东坦
言，上海虽地处长江以南，是个不常
结冰、很少下雪的地方，但在“北冰
南展”的大环境中，上海的冰雪运动
氛围正与日俱增。
如同气温计上飙升的温度，近年

来，冬季运动在上海的热度也正不断
上升。随着“北冰南展”战略取得阶段
性成果，近年来，冰上运动已在上海
等南方城市日渐风靡。“中国杯”世界
花滑大奖赛分站赛已 %次在沪举行，
以“冰上雅姿”为代表的商业演出票
房火爆。上海，已成为中国申奥的另
一张名片。在索契冬奥会期间的申奥
推介会上，北京张家口 !"!!年冬奥
会申办委员会的官员就曾以上海为
例，证明“北冰南展”在南方城市生
根发芽，开花结果。
“而对国际奥委会、对于那些手

持投票权的委员们而言，能够打动
他们投票给北京的，不仅是成熟的
硬件设施，还应当有整个国家、全体
民众对冰雪运动的理解与热情。”在
上海市体育局副局长孙为民看来，
上海花滑世锦赛将是一个契机，也
是一个侧面，向世界展示的是中国
冬季运动的推广与普及，其实质便
是对“京张”申奥的莫大支持。

! ! !本报记者 厉苒苒

花滑世锦赛来了，冬奥会还远吗？
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